

Política

SCARLET HIDALGO, DE LAS CULTURAS Y LAS ARTES, SIGUIÓ LOS PASOS DEL EXTITULAR DE EDUCACIÓN, CÉSAR RIQUELME

Últimas renunciaciones de seremis suman candidaturas al Congreso en el oficialismo

Dimisiones marcan un nuevo hito en la antesala de las parlamentarias de noviembre. Aumentan las figuras de centro izquierda que buscarán representar a Ñuble en la Cámara Baja, en un escenario marcado por la fragmentación del bloque.

ISABEL CHARLÍN REYES
 icharlin@ladiscusion.cl
 FOTO: ARCHIVO

El mapa político del oficialismo en Ñuble comienza a tomar forma de cara a las elecciones parlamentarias de noviembre, con nuevas renunciaciones que evidencian el interés de autoridades regionales por disputar un escaño en el Congreso.

En las últimas horas, se confirmó la dimisión de la seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, Scarlet Hidalgo (PPD), quien oficializó su decisión de postular como diputada por el distrito 19. Su salida se suma a la renuncia, hace poco más de un mes, del seremi de Educación, César Riquelme, militante del Partido Radical.

Ambos movimientos refuerzan el despliegue del oficialismo en la región, que ya contaba con varios nombres en circulación, como el actual diputado Felipe Camaño (independiente en cupo DC), el socialista Francisco Crisóstomo, el también PPD y exseremi de Obras Públicas, Paulo de la Fuente, además de los frenteamplistas Valentina Pradenas y Erick Solo de Zaldívar, actuales seremis de Gobierno y Economía, respectivamente. A estos nombres podrían sumarse, además, figuras como Ignacio Marín (independiente cercano a la senadora Loreto Carvajal) y el exdiputado Jorge Sabag, cuya eventual candidatura sigue siendo impulsada por sectores de la Democracia Cristiana, pese a su renuncia al partido.

Una candidatura desde el mundo cultural

Scarlet Hidalgo hizo pública su renuncia este viernes 13 de junio a través de sus redes sociales, donde compartió un extenso mensaje que mezcla el balance de su gestión en la Seremi con los ejes de su futura campaña.

"Con profundo agradecimiento y emoción informo mi decisión de presentar la renuncia al cargo de Secretaria Regional Ministerial de las Culturas, las Artes y el Patrimonio de Ñuble", indicó, precisando que su dimisión fue presentada formalmente el jueves 12.

La ahora exautoridad sostuvo que su postulación busca dar continuidad a su trabajo por la cultura, pero también abordar desafíos más amplios desde el Congreso.

"Hoy comienza una nueva etapa en la que buscaré representar con fuerza no solo al mundo de las culturas, sino también los anhelos de desarrollo económico justo, mayor seguridad para nuestras comunidades, acceso garantizado al agua como derecho humano y una conectividad vial digital que nos permita acortar brechas",

manifestó.

Hidalgo, cercana al PPD, fue designada en su cargo en 2022 por el presidente Gabriel Boric. Durante su gestión lideró diversas políticas de descentralización cultural, con énfasis en la recuperación del patrimonio local y el fortalecimiento del tejido artístico regional. Su salida da paso ahora a un período de transición, mientras se espera el nombramiento de su reemplazo.

César Riquelme: el otro postulante confirmado

El primer movimiento oficialista en la región se produjo el pasado 30 de abril, cuando el seremi de Educación, César Riquelme (PR), presentó su renuncia con miras a competir por un cupo en la Cámara de Diputados y Diputados. Su dimisión fue confirmada el 5 de mayo, y desde entonces se ha comenzado a construir su campaña con el respaldo de figuras del radicalismo y de exautoridades locales.

"Estamos muy contentos, porque estamos poniendo a disposición de

la ciudadanía a uno de los mejores entre nosotros", declaró Yerson Soto, vicepresidente regional del PR. En tanto, el exalcalde de Chillán, Aldo Bernucci, no ocultó su entusiasmo. "Chillán se merece tener un diputado como él, un hombre íntegro, conocido por la ciudadanía, que ha sido un aporte significativo a la educación como director del Colegio Concepción", expresó.

Por su parte, Riquelme enfatizó que su candidatura busca poner a Ñuble en el centro del debate nacional. "Nuestro país está estancado y es fundamental volver al diálogo. Queremos instalar los problemas de Ñuble en una agenda nacional prioritaria", manifestó.

Un puzzle en expansión

Las postulaciones de Hidalgo y Riquelme reconfiguran un escenario donde la dispersión de candidaturas oficialistas ya era tema de análisis interno. La eventual candidatura de Felipe Camaño, actual diputado por el distrito 19, y los intentos del Partido Socialista por posicionar a Francisco

Oposición defenderá sus 4 cupos

Actualmente la derecha tiene cuatro representantes de Ñuble en la Cámara Baja: Frank Sauerbaum (RN), Marta Bravo y Cristóbal Martínez (UDI) y Sara Concha (PSC). Todo indica que será muy difícil para el oficialismo sumar un escaño, sobre todo, si va en listas separadas. Quizás la gran interrogante es si el cupo que actualmente mantiene la DC, con Felipe Camaño, se mantendrá, o será reemplazado por una fuerza más progresista, o más conservadora, si es que finalmente Jorge Sabag acepta la invitación de la DC.

Crisóstomo en la Cámara Baja, anticipan una primaria de facto dentro del bloque, en medio de la aún no resuelta conformación de pactos.

Con la carrera en marcha, Ñuble se encamina a una de las competencias parlamentarias más reñidas y fragmentadas de los últimos años, donde los equilibrios dentro del oficialismo estarán en juego, al igual que su capacidad de presentar una propuesta cohesionada frente a la oposición.

Scarlet Hidalgo y César Riquelme son los seremis que han dejado sus cargos para asumir un desafío parlamentario

